Leur pélérinage fut long : tantôt traversant des marais immenses, tantôt descendant des rivières rapides; ici, reçus en libérateurs par des na tions converties; là, traqués comme des bêtes fauves par des hordes altérées de sang, ils parvinrent enfin sur les bords de l'Ontario, qui, bien que le moins étendu de la longue chaîne de lacs qui, semblable à une ceinture immense, joint les eaux de l'Atlantique à celle de la mer Indienne, n'en est pas moins une vaste mer intéricure; puis, se dirigeant vors l'ouest, ils s'engagérent dans cet étroit passage qu'ont creusé, en-tre les clifs perpendiculaires, les caux bouillonnantes du Niagara; ils contemplèrent ce tourbillon majestucux que forme le fleuve en se précipitant de roche en roche et en revenant sur lui-même commo effrayé de sa propre suduce ; ils virent avec terreur, d'une élévation de trois cents pieds, le noir trou du Manitou et ce ne fut pas sans un frison général que leur wil penotra dans co gouffre effroyable; Leur esprit était vivement frappé de tout ce qu'ils vaient vu, ainsi que d'un bruit lointain semblable au tonnerre et qui ne cessait de ce faire entendre. Un religieux pressentiment leur revelait qu'ils allaient assister à l'un des grands mystères de la nature, et ils sentaient ce que dut éprouver le législateur hébreux lorsque sur le Sinaï le tremblement des terres et les éclats de la foudre lui apprirent que la voix allait se faire entendre, et que toutes les fibres de son corps se tordant comme le ver de terre, lui annoncérent que la créature allait paraître devant le Createur. Aussi, ce fot saus étonnement, mais dans le silence profond de l'extase, qu'au détour d'une des sinuosités du prodigieux torrent, et à lu favour d'uno éclaircie qu'un ouragant récent avait ouverte, commo un profond sillon, parmi les pins épais, qu'ils contemplérent in sublimité ! du spectacle qui s'offinit à leurs yeux. Lis se trouvaient alors au noilieu de l'amphithéatre immense que forment les chutes, et entourés de tous côtes par ces prodigieuse masses d'ear, qui, se précipitant de sommets à pie, entrainent avec fineas les lourds blocs qui s'opposent à leur passage, et forment trois branches principales qui, semblables à la main du festin de Balthazar, semblent menacer sans cesse le monde d'une destruction prochaine. De toutes parts s'élévent d'immenses colonnes de vapeurs, qui, s'elançant vers le ciel aussi haut qu'elles viennent de pénétrer profondément dans le gouffre qu'elles ont creuso, et qui, retombant de nouveau et se condensant encore une fois en un écume blanchissante, forment un torrent furieux qui déchire le sol, renverso les forêts, et, par sa force pro digiouse et sa furiouse rapidité, ne peut être comparé qu'à la foudre.

Les ópaisses forêts vierges, qui se pressent de toutes parts sur les sommers d'alentour, augmentent encore, par les couleurs si variées qu'elles assument dans la saison avancée de l'année, la grandeur extraordinaire de cette scène : sur le ver obseur des pins se détache le jaune-clair des chênes à moitié desséchés, prisi que le rouge éclatant de l'érable à sucre, et l'or mge et le violet, apanages d'autres habitans de ces solitudes.

Les saints vicillards restent quelques instants immobiles comme le marbre: puis des larmes tombent de leurs yeux, un frémissement convulsif parcourt tout leur corps, et c'est avec peine qu'ils réunissent assez de force pour s'écrier :--Mon Dieu! mon Dieu! que vous ctes grand, et combien sont admirables les œuvres de votre puissance! Au même instant le soleil, se déroulant de dorrière un nuage léger, lance sur la masse vaporeuse un de ses rayons profonds; aussitot les budes transparentes se changent en une pluie d'or et de diamants, et le glorieux arcon-ciel étale sur la masse liquide les splendides couleurs do sa sainte couronne. Oh! il va apparaître, sans doute, et déjà la colombo sans tache ne plane-t-elle pas sur cette zone lumineuso, et cet emblême auguste de la Trinité chrétienne ne se pose-t-il pas sur ce mystérieux piédestal ?...

Les Français sentent leurs genoux fléchir, et c'est prosternés sur la terre et la tête renversée dans la poussière, que de leur poitrine haletante s'échappe A leur insu le glorieux Te Deum.—Les guerriers cuivrés qui les entourent ne peuvent eux-mêmes rester impassibles devant la solemité du spectacle, et, vaineus par une humilité si nouvelle pour eux, se précipitent sur le sol, et, oux aussi, inclinent les plumes de l'aigle des combats qui ornent leur tête aluère. Les missionnaires se relèvent, et, par une inspiration côleste, c'est avec l'eau de la cataracte ellememe qu'ils répandant autour d'eux le symbole vivifiant du baptême.

Cette conversion fut sincère, et les nouveaux néophytes avent constamment de leurs corps un bouelier à leurs bienfaiteurs, et aujourd'hui même, en remerciant le ciel de leur avoir accordé la lumière et la foi, les Hurons n'oublient jamais de rendre des actions de grâce aux saints hommes qui en furent les instrumens.

Hennopin était destiné à de grandes choses: il devait découvrir le Mississipi, et descendre ce père des caux jusqu'à son embouchure dans la mer mexicaine. À lui, les voyageurs purent adresser cette question d'Alexandre à son père : Après vous, que nous restera-t-il à faire?

DE CASTELNAU.

. Dad country

## ACADEMIE DES SCIENCES. Séance du 18 janvier.

L'athor sulfurique est le produit de la distilation d'un melange égal d'alcool et d'acide sulfurique. C'est un' liquide incolore d'une odour forte et suave, d'une saveur chaude et piquante; il ue transmet pas de fluide électuque, et réfracte fortement la lumière; sa limpidité est pariaire, sa thuidité très grande, sa pesantque appenique est de 0,732 n la température de 20 dagrés. D'accè sous un récipient ou l'on fait le vide, il tout à la température d'uniure; sous une impression de 0m. 76, il entre en éludition à 350 63; exposé à un courant d'air, il se raponse,

et produit un tol froid en s'évaporant que si l'on entoure d'un linge imprégné d'éther un petit vase de verre contenant de l'eau, ce liquide gele en fournesant à l'ether le colorique dont il à besoin pour so réduire en vapeur. Cette derniere propriété à été mise à proit pour dissiper ou diminuer certains maux de tête. On applique un linge 'imbibé d'éther sur le front, ou l'on verse quolques gouttes de ce liquide sur les tempes, on soulle dessus, et le froid qui résulte de sa vaporisation produit un soulagement instantané, mais le plus souvent de courte durée. L'éther se solide à—140. Mis en contact avec l'air dans un flacon fermé, l'éther, asse en partie à l'était d'acide acétique.

Mis en contact avec l'air dans un flacon fermé, l'éther, passe en partie à l'état d'acide acétique. Chargé de vapeurs d'éther, l'oxigene détonne par le contact d'un corps en combustion ou d'une étinculte descripte.

celle électrique.

Le mélange de parties égales, en poids, d'alcool et d'éther, avec addition de 21 gouttes d'huile donce de vin, par 64 grammes de ce composé constitue la liqueur misérale d'Hoffman.

L'éther dissout les graisses, les huiles, le cam-

L'éther dissout les graisses, les huiles, le camphra, les baumes naturels, les résines, le caoutchone ; il dissout le principe vésicant des cautharides et le principe irritant du garou. Sa composition, d'après Th. de Saussure, est:

Carbone. 58,20
Hydrogene. 52,14
Oxygeire. 19,66
Et, selon M. Gay-Lussac, il est formé de :
Hydrogène pur carbonó. 100,000

Eau. 31,95 L'éther absorbe et dissont l'amoniaque, l'acide carbonique et le gaz nitreux ; il dissout le souffre, l'iole, le phosphore, le deute-chlorure d'or et celur de mercure.

Tous les éthers appartiennent, dit-on, par leurs propriétés médicales, à la classe des diffusibles, et ou les à divisés en deux sections, savoir : les éthers non acrdes et les éthers acides. La première section renforme ceux dans lesquels l'alco l et l'acide sont parfaitement combinés et forment un corps partienier composé d'oxygéne et de carbane, comme les éthers saltarique, phosphorque et arséni pae. La seconde section se compose d'acide et d'alcool satué l'un par l'autre, comme les éthers nitrique et acétique, ou senfement d'acide et dyalogène pacarboné, comme les éthers hydrochlorèpe et hydrodique.

Parmi les ériers non acides l'éther suffarique

Parni les éthers non acides l'éther sulfarique est le seul enthérapentane qu'en emploie à l'extérieur et à l'intérieur. On vient de voir que, pour les cephalalgres, et particulierement pour celles qui sont caractérisées par de la chaleur, avec direction du sang vers la tête, l'éther, y appliqué extérieurement, avait quelquelois produit d'heureux résultats de meme que dans certaines brûlares superficielles dans des névralgies et des rhumatismes. Maintenant, que se passe-t-il lorsque l'éther est ainsi extériemement appliqué? Le voici : Après le froid résultant de la vaporisation survient une réaction superficielle avec développement d'une chaleur

plus ou moins vive et passagére.

Introl ut à petites doses dans l'estomac, l'éther ditermine un sentiment de chaleur dans toutes les parties qu'il traverse, et suitout vers le cordia et le pylore. Ce sentiment se propage rapidement dans tous les coganes, y détermine une sensible excutation, et donne hen a un dégagement de gaz par la bouche. Tentefois, ces effets ne sont pas constans; chez les uns le système nerveux se calme, chez d'autres, il est plus ou moins vivement excite tantét, la simple odeur de ce liquide déformine des convulsions violentes, tantét il les apaise.

Mais à part ces sortes d'adiosynérasies et d'états spécieux une converent est de convulsions une converent est divendre au moment.

Mais à part est sortes d'allos vacarsies et d'états spéciaux ou se nouvent les individus au moment mome où l'on emploie ess agens médicamenteux, les effets généraux de son agostion dans l'estomac sont les suivans : circulation générale, exhalation, transpiration cutanée augmentée, spasmos diminués. Mais loisque la dose de ce liquide est plus forte, la sonnolence, l'abatterient, un état de paralysie momentané de l'estomac et des intestins, une atome des inuestes locomoteurs, ne manquont pas de se produire. Nous avons vu la femme l'un pla timacien des hôpitant de Paris, pounqui l'eaude-vic camphrée et l'éther étaient les doux botssons passi muelles. Son état d'hébéinde et d'arbaissement genéral, loisqu'elle était ivre d'éther, durat une houre; loisqu'elle était douze heures. Bucquet, pour calmer les douleurs d'une affection cameriense qu'il portait dans l'intestin colon, prenan jusqu'a une pinte d'éther par jour. Loisqu'il mouret, et l'ouvrit; tout le tobe intestinal était enfanment m is Bacquet pendant tout le temps qu'il avoit fait usage de cette boisson, avait éprouvé du soulagement; du sorte qu'on peut dire que la phlegmasir de ses intestins tésultait tout aussi bien de son affection cancéreuse que du reméde

qu'il lui avait opposé.

En résumé, les propriétés immédiates de l'éther largeié dans les intestins sont, à quelques exception prés, toujours primitivement excitantes, et l'action sédative qui en est l'asuite, tesjours dans le plus gran I nombre de cas, est relative à l'individu, à la maladie contre laquelle on emploie ce médicament, et à la dose a laquelle on l'administre; car, ainsi qu'on vient de le voir, son usage peut aller jusqu'à stupélier, comme les liqueurs eni-

L'éther sulfurque introduit dans les organes respiratoires à l'état gazenx et mélé d'air atmosphérique, produit d'abord dans les poumens un sentiment agreable de fraicheur, excite ensuite modérique, produit d'abord dans les poumens un sentiment agreable de fraicheur, excite ensuite modériment la muqueuse brenchique, favorise l'expectoration des matières eni l'embarassent, et diminue par dogrés la toux et la dyspuée. Pris par la benche, où respiié, il cahme les accès d'asthme, la cardialgie, les vomissements et les coliques. Il existe meme un petit appareil pour faire passer dans les bronches une certaine quantité d'éther en vapeur : il consiste en un petit flacon de verro à deux tubalures et qu'on remplit à moitié d'éther. L'ene des tubulures reçoit un tube que s'ouvre d'une part dans l'air atmosphérique introduit par la première tubulure, traverse l'effer et s'imprègne de sa vapeur qu'il porte dans les voies respirationes. A l'airle de cet apparoit, on fait respirer les malades pendant une ou deux minutes, et l'on rétière ce mole de respiration cinq à six feis, et même plus, par jour. On se sent aussi avec succès de la volatilhé de l'éther pour faire peuètrer dans le pharyny et les poumons différentes substances médicamenteuses quise dissolvent dans l'ether, et dout on fait respurer les vapeurs, telles que l'opium, la cigué, le succin, le baurne du Perou et de totu, le storax, etc., etc.

Tollo était à pen près la somme des connaissances chimiques et thérapoutiques de l'éther, lorsque deux Américains, MM. Jackson et Morton annoncèrem qu'ils venaient de pratiquer cinq opérations, sans que les sujets en aient en conscience, et cela par suite de l'aspiration prolongée, de la part de ces éinq personnes, de la vapeur de l'éther qui, chez ciles, avait déterminé une insensibilité complète,

ou, si l'on veut, une stupéfaction. Toujours est-il que trois enfans ont subi par ce procédé chacun l'avulsion d'une dent, et que deux autres personnes ont été amputées sans donner le moindre signe de douleur.

A poine cette nouvelle était-elle arrivée en Angleterre quo M. Listen, chirurgien de l'hôpital university college, stupélie un de ses malades et l'ampute de la cuisse : la ligature des arteres terninée, le malade reprend ses sens et déclare qu'il n'a épreuvé aucune douleur, bien qu'il n'eût pas entièrement perdu la conscience de lui-inéme. Puis, M. Listen procède à une exonichi, ou arrachement d'ongle; puis a l'élargissement, par l'insument trauchant, d'une bouche patuellement occluse. Même succès. Enfin, dans les deux cas qui suivent, savoir : une amputation d'avant-bras et l'excision d'une tumeur du sein, M. Listen, peudant dix minutes consécutives, fait aspirer de la vapeur d'éther à ses deux malades et n'obtient aucun succès. Quand à M. Fergusson, de l'hôpital de King's-College, trois épreuves, trois succès. Dans un cas, le malade avait comme ressenti une piqure de sangsue. On est pas plus courtisan que l'ether.

L'appareil dont on se sert aujourd'hui est le même que celui dont nous avons donné plus haut la description, avec cette scule différence qu'au lieu d'éther, ce sont des éponges imbibées d'éther qu'on place dans le flacon.

qu'on place dans le flacon.

A Bristol, M. Lansdown ampute de la jambe un jeune homme éthérisé, qui, pendant quinzo minutes que dure Popération, demeure dans un état parfait de tranquillité, sans parole ni mouvement. En revauche, M. Mac-Murdough, après deux aspirations d'ether par un enfant de six ans, lui désarti-

tions d'ether par un enfant de six ans, lui désanticule un doigt sans qu'il s'en aparçoive.

Eofin, le bruit de tant et de si éclatant succès arrive en France. Il est important de savoir si nos chirurgiens procéderaient comme leurs confrères de New-York, de Londres et de Bristol, et si, avant d'expérimenter sur les malheureux, ils ne tenteraient pas d'abord quelques expériences sur les animaux, atin de determiner les eflets physiologiques un autres résultant de l'aspiration de l'éther.

On devnit surtout s'attendre à ce qu'ils fissent d'abord sur eux-mêmes des épreuves qui ne sont pas sans quelque danger, aius que nous l'avons dit plus haut, et qui surtout ont presenté à ceux qui les ont devancés dans la carrière médicale des succès, des difficultés et des déceptions inexpliquées jusqu'à ce jour. Vain espoir, et pourtant les journaux déjà ent retenti des succès de mos chirurgiens. C'est d'abord un jeune homme qui aspire de la vapour d'éther pendant deux minutes, et est s'complétement stapétié, qu'il ne sent pas le bistouri de Popérateur qui lai agrandit un phlegmon suppuré à l'extrémité inférieure de la jambe : puis un Italien respire pendant cinq minutes de l'éther, et dit avoir eu la conscience qu'on lui eulevait une tumeur qu'il portait au cou, mais n'avoir point épreuvé de douleur ; puis une troisième malade ne se trouva éthéritiée qu'au bout de dix-huit minutes, et se réveilla au second coup de bistouri que le chirurgien porta sur la tumeur qu'elle avait au cou, et souffiit conséquemment toût le reste du temps. Un quastrième malade, dont la jambe avait été broyée par un wagon, ne fut étheritié qu'au bout de dix-sept minutes. L'opération qu'il subit ne hit it éprouver que la sensation d'une légère égratignure de la jambe avec la pointe d'un canif. Enfin le cinquième sujet fut tout à fait réfractaite à l'action de l'éther, qu'il respia durant dix minutes. La diversité d'ention de l'éther sur tous les sujets

La diversité d'action de l'éther sur tous les sujets dont nous venons de parler prouve la prodigieuse variété d'ideosynerastes des malades, et nous regettons qu'on n'ait pas mieux étudié ses effets, avant de procéder comme on a fait sur eux. Mais tout le monde n'a pas la même légéréé, et nous allons donner l'analyse des phénomènes qu'a éprouvés un de nos jeunes chirurgiens des hôpitux de l'ans, qui, moins pressé que ses conféres, s'est soumis lui-méne aux éprenves de la stupéfaction éthérée. Voici comment il a procédé : il a pris un flacon à deux tubulares, dont l'une plongait dans l'éther et l'autre aboutissait à sa bouche. Les bulles qui soulevaient le liquide prouvaient qu'à chaque aspiration, l'air chargé de vapeurs d'éther penétrait dans ses poumons. Les phénomenes ses sont succédé dans l'ordre qui suit :

nemes se sont succede dans l'order que usur:

Les premières aspirations furent presque insupportables. Au bom de quelques instans, il eprouva une sorte d'expondissement des mains et des pieds, ninsi que de fortes cavies de vomir. Le pouls devint très irrégulier: de légers vertiges se manifestèrent; une sensation brillante de vapeur d'éthet dans la bonche, dans l'arrière-gorge et dans tout le tube intestinal se lit sentir; des larmes survinrent; pais, endia, il s'habitua à cette atmosphère; et, au bout d'un quart-l'heure, il n'étain nullement éthérité; mars, long-temps après cette épreuve, il conserva dans la bonche le sentiment de chaleur que nous avons signalé, sa tête était devenue très pesante, et out le reste du jour il ressentit des palpitations.

A tous ces fails, quels faits nouveaux est venue apporter la section de médecine dans la discussion de ce jour l'Aucan. Nous nous trompons: l'un de ces messier is, ignorant sans doute l'autopsie de Bucquet, ou ne tenant pus compte des désordres qu'avaient offerts ses intestins, a cu l'idée de faire respirer de la vapeur d'êther à des malades affectés de pleurésies et de pneumonner. Le résultat de cette imprudence a été d'aggraver leur état. Ce qui prouve que les effets de l'other ne sont pas toujours d'une parfaite innucuné, et que la stupéfaction est un moyen très instable et comséquemment très estipets. Attendons, et surtout gardons nous do prociamer, avant examen, des succès que le magnitisme, le hachich et l'opium pourraient, au premier abont, févendiquer au même titre que l'éther. Désarticulez la cuisse à un ture rive de thériaque, il ne sentira rien : vous ferez de la chirurgie, mais vous ne ferez pas pour cela de la science. Prouvez-nous soulement qu'il n'y aucun danger à supprimer la douleur dans les opérations chirurgicales, et vous aurez déjà fait un grand pas pour la soultion de la question que vous traitez aujourd'hni sar le vivant, lo contean à la main, avant de l'avoir étudiée sur des animans, et sur vous-memes.

égutice sur des animans, et sur vous-memes. Le 21 mars 1761, un jeune chirurgion soutenait sa thèse de docteur derant la faculté de Hales. Le sujet qu'il avait choisi pour cette solennité, offrait un intérêt tout particulier, et qui, plus est, l'auteur l'avait traité avec un talent remarquable : voici le titre de cette thèse:

Demembrorum amputatione rarissime administrandă aut quasi abrogandă. Auctore : Joannes, Ulricus, Bilguerus.

Certes, Voilà un sujet bion plus digno d'études, bien plus intéressant à résoudre que cette stupéfaction problématique qui jamais ne hâtera la guérison d'aucune maladie chiargirale, et trompera souvent sur l'état physiologique des malades.



# LA REVUE CANADIENNE.

MONTREAL, 2 MARS 1847.

### CHRONIQUE POLITIQUE.

Le monde politique commence à s'impatienter-On se demande partout : Que va faire lord Eigin? Allons-nous démeurer jusqu'à la session prochaine avec une administration que M. Draper lui-même a déclarée deux fois insuffisante et incomplète, en voilant s'appayer sur l'opposition et faisant des propositions d'adfiances à quelques uns de ses cheis! M. Vizer n'a pas été remplacé; M. Papineau a toujous été prêt à résigner et ne conserve son pertefeuille qu'en attendant qu'on lui ait trouvé un successeur. Le Bas-Canada ne sera plus représenté que par M. Smith dans le conseil, M. Daly

devant occuper bientôt la place de secrétaire civil.

Que va-t-on faire? Cela est bien difficile à dire, car rien ne transpire pour satisfaire l'impatience du public. Il se présente cependant de bien graves questions devant le conseil, de bien importantes nominations à faire; le gonverneur doit comprendre combien il lui importe en ce moment d'avoir un conseil constitutionnellement organisé pour l'avviser. Il doit comprendre en même temps que le peuple de ce pays a droit d'attendre de lui qu'il no demeure pas longtemps encore sans avoir à ses cotés un tel conseil, autrement il pourrait bientôt se trouver dans l'embarras.

Est-ce que M. Draper placé, comme il est aujourd'hm connaissant sa position comme il l'a connait ne dovrait pas ou completer son ministère ou bien résigner. Il sait que tous les jours il viole la constitution et cependant il ne fait rien. L'opinion publique a raison de s'impatienter.

publique a raison de s'impatienter.

S'il plait à M. Draper do ne rien faire, lord Elgin
peut bien. Im qui peut être appelé tous les jours à
exercer sa prérogative et qui a besoin d'aviseurs
capables et responsables, lord Elgin peut bien disous-nons, rappeler à son premier ministre les
règles de la constitution et le sommer de completer
son cabinet on de résigner.

Nous ne devons tien cacher au gouverneur, le peuple Canadien a attendu avec impatience mois en vain quelques signes de vie de la part de M. Draper et de son cabinet; maintenant c'est vers son Excellence que se tournent les youx. Il don commitre déjà la valeur de son cabinet. Sos ministres actuels au lieu de s'occuper des affaires da pays, charchent à se placer convenablement. Il est bruit de la nomination de M. John Joseph le bena fils du juge Hagerman à la place de greffier du conseil législatif. On dit que cette nomination dont nous avons déjà parlé, est fatte à la condition qua le juge Hagerman cédera sa place à M. Draper. M. Smith seruit foit juge puine, M. Daly secrétaire civil, et au diable la responsabilité.

Le governeur doit s'apercevoir des intrigues de ses ministres, et avant de faine des nominations comme celles de MM. Rolland, Smith et Joseph, il doit avoir près de lui un conseil complétement organisé, prêt à porter la responsabilité de tous les actes du gouvernement.

actes du gouvernement.

Nous avons foi dans l'intégrité et l'impartialité
de lord Elgin. Nous éroyons qu'il est venu en
Canada, avec le désire et la résolution de rendre
justice à tout le monde, et nous espérons qu'il va
bientôt appeler M. Draper au sentiment de ses devoirs.

#### LES ÉLECTIONS MUNICIPALES.

Montréal ressemblait hier à une ville prise d'assault. Nous ne voulions pas croire à l'organisation des L.P. S. Caviliers, Dolphins, Steel Cap & pas plus qu'à la venue des gens de Rawdon, pour emperter nos élections par la violence; mais il a bien fallu y croire hier matin. Des bandes de gueux, de canaille, d'assassins ont parcourn la ville en tout sons, poussant des hurlemens, déchargeant des armes à feu, bravant et ménaçant les citoyens paisibles. Que faisan la police durant ce temps-là? Elle faisait ce qu'elle pouvait, mais elle ne pouvait RIEN. Nous n'enternions faire aucun reproche au col. Ermatinger, car il a déployé son activité etson énergie accontumées. Si ceux qui composent la police étaient tous du calibre de leur maître, il y aurait en moins de troubles. Commo elle est aujourd'hui il faudrait 500 hommes au lieu de 60, pour tenir la paix aux élections.

N'est-ce pas ridicule, honteux, déshonorant pour la capitale du Canada de voir des 4 à 500 hommes, étrangers à la ville, en guenilles, armés de bâtons de piques, de manches de haches, de fusils, pistolets, etc., parcourir les rues en voitures à la file sans rencontrer personne pour les arrêter, les disperser? C'est pourtant ce qui est arrivé hier. Vers deux heures de l'après-midi, nons avons vu ces scènes de nos yeux, dans la rue St. Paul. Toutes les boutiques étaient fermées comme un dimanche. Quelques coups de pistolets ont été tirés aux fenêtres, des citoyens out été assaillis et cruellement battus, des bâtons et des pierres étaient lances aux croisés, et cela sans provocation aucune. Mais on est allé plus loin encore. Des tentatives ont été faites à la plupart des polls, afin de s'emparer des livres des voteurs. Aux quartiers St. Laurent et Est. on a reussi. Les livres de M. David ont été mis on pièces, et ceux de M. Dumas ne l'ont pas été parce qu'il eut la présence d'esprit de les changer et d'en substituer d'autres.

Malgré tous ces cilotts, malgré la violence, notre parti a encore triemphé. Au quartier Est M. Ouimet est élu par une majorité de deux voix. Au quartier St. Antoine M. Bourtet avec une grande majorité. Au quartier St. Laurent M. Larocque à une majorité de 64. Au quartier Ste. Anne M. Tally à une Majorité de 93. Au quartier St. Louis M. Ward a été élu sans opposition. Au quartier Ste Marie M. Lynch'a obtenu une grande majori-

té. Enfin, au quartier St. Jacques M. Beaudiya gagné aussi son élection à une immense majorité.

Le Col. Gugy est élu pour le quarrier Oussit. Pour celui du Centre il y a contestation entre C. S. De Bleury et M. Wm. Snaith.

#### LA PLACE DE JUGE EN CHEF.

La polémique récemment élévée dans la presse de cette ville, au sujet de la place vacante de Juge en Chef, ne doit pas flatter agrèablement l'orgueil de M. James Smith, le pro-cureur-général. Il y est traité d'une façon i lui fuire regretter amèrement d'avoir jamais accepté une place importante contre le sentiment public, et surtout d'avoir voulu braver insolemment cette même opinion publique, en plusieurs circonstances et notamment durant la première session du présent Parlement. James Smith est un homme juge à sa juste valeur, et ses amis et ses partizans même, n'ont pas osé le défendre contre l'accusation d'incapacité qui a été formylée contre lui par des journaux de toutes les opinions politiques. Quelques uns, le Herald et le Transcript ont repoussé comme exagérée la prétention du Pilot que la position de M. Smith an barreau était dans les derniers rangs de la profession; mais ces feuilles même, le Herald surtout, qui s'est montre en plusieurs occasions le champion du procureur-général, n'ont pu le représenter comme un homme capable de remplir les hautes fonctions de Juge en Chef. Tout le monde est d'accord que son office actuel de procureur-général d'après la pratique suivie en Audieterre, lui donne droit à la place vacante par la mort de M. Vallières, mais tout le monde s'accorde à dire en même temps que M. Smith ne peut et ne doit pas être nomuré. En présence d'une opinion publique nussi unanime, la nomination de M. Smith est hors de question. Ce serait une injure au pays entier.

La discussion roule ensuite sur la position de M. le Juge Rolland, ses services, ses droits, &c. La nomination de ce monsieur est recommandes par quelques journaux. Il a même paru dans la Gazette une correspondence signée Justitia, dans laquelle, un ami de M. le Juge Rolland, s'efforce de prouver que la pratique en Angleterre n'est pas contraire aux prétentions de ce dernier, et que dans ce pays, depuis vingt-cinq ans, plusieurs Juges Puisnes ont été fait Juge on Chef. Nous ne voulons pas nier ces faits, mais ce sont des exceptions qui prouvent la règle ct rien au-dela. Aujourd'hui qu'on désire éisblir, qu'il est si important d'établir, permanemment l'indépendance des Juges, l'apinion publique a raison de se prononcer contre la nomination de M. Rolland. On se rappelle la fameuse atlaire de l'Habens Corpus. Ou a dit dans le temps, et ce fait n'a jamais été contredit, que l'opinion de M. Rolland, exprimée dans une lettre à M. Bédard, avant sa suspension était en faveur de l'Habeas Corpus, et cependant quelques semaines après, il jugenit contre cette même opinion, et refusait le writ. Nous ne protendons pas dire que M. Rolland a jugé en cette occasion contre sa conscience. Il a pu changer d'opinion après les plaidoiries, &c .--Mais nous revenous sur cette affaire, parcequ'elle tend a prouver combien il importe à la liberté du sujet et à la dignité des tribunaux, que l'indépendance des Juges soit établie. Les cours de justice doivent être au-dessus de tout soupçon, et elles ne sauraient l'être sans cela. Qu'arriverait-il si on confirmait les prétentions de M. Rolland en le nommant? Tous les Juges Puisnes auraient droit d'attendre la promotion et l'avancement. Jugez combien les sujets, les habitants du pays, pourraient en souffrir, dans leurs personnes et leurs propriétés, s'ils se présentaient contre la Couronne dans les Tribu-

Mais voyez encore ce qu'on fait dire anjourd'hui a un des collègues de M. Rolland. Ce serait M. Day, le plus jeune des juges puisnés de ce district, qui aurait écrit et solennellement déclaré, que si M. Rolland n'est pas fait juge il résignerait. Voilà quelque e d'inoui, d'inconvenant au dernier point. Est-ce que M. Day devrait avoir affaire dans la nomiuntion du juge en chef ? Convient-il à un juge de parler ainsi ? On voit quel effet aurait la pratique d'avancer les juges puisnés. Un juge serait porté à se mêler aux intrigues politiques, pour gagner les bonnes grâces des partis. Day desire erdemment la nomination de M. Roland, nous n'en doutons nullement ; ses intérêts: le portent à la recommander même en menscant de résigner, ce qu'il ne sera jamais, soyezen sûr ; M. Gale étant malade, comme on sail, et le juge Rolland ne pouvant servir encore que cinq a six ans, M. Day voit dans l'avancement de ce dernier, la chance prochaine d'hériter de, la place. C'est là ce qui l'a funt agité.

Nous nous flattons que l'opinion publique sera respectée et qu'on n'établira rien en ce pays, contraire à la pratique suivie en Angleterre en pareil cas. Le pays a droit à cela.

Le comité de secours pour l'Irlande et l'Ecosse a reçu depuis la dernière liste les sommes suivantes:

Lundi, 1er mars 1847.			
Olivier Berthelet	. £12	10	0
Mademoiselle Berthelet	. 5	0	0
MM. J. & J. Mahoney		0.	0
J. B. Lewis Richmond	. 5	0.	0
Mrs. Hamilton	. 10	0	. 0
H. Taylor	. 10	0	0
Dr. McCulloch		0	0
G. W. Wicksteed		.0	0
Wm. Connolly	. 3	0	а
P. L. Panet		15	0
John Birss	. 3	0	0

L'asociation des Instituteurs de ce district aceuse réception du Manuel de la Tempérance, de M. Chiniquy, et offre à ce monsieur ses remerciments.